

Wachstum der Produktion und führt zu einem bisher nicht erreichten Niveau der Arbeitsproduktivität in der Industrie, im Bauwesen, in der Landwirtschaft und in den anderen produzierenden Bereichen der Volkswirtschaft. Mit der m. B. entwickeln sich die kommunistischen gesellschaftlichen Beziehungen und das kommunistische Bewußtsein der Werktätigen. Mit dem Aufbau der m. B. wird die entscheidende Voraussetzung geschaffen, um von dem sozialistischen Prinzip „jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seiner Leistung“ zu dem kommunistischen Prinzip „jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seinen Bedürfnissen“ übergehen zu können. Die m. B. wird vor allem charakterisiert durch komplexe Mechanisierung und Automatisierung der Produktion und der Leitung der Produktionsprozesse, weitgehende Chemisierung und durchgängige Elektrifizierung der Volkswirtschaft, Vervollkommnung der Produktionstechnik, der Technologie, der Organisation und der Struktur der materiellen Produktion, den Einsatz neuer Energiequellen, Roh- und Werkstoffe. Eine große Rolle bei der Entwicklung der m. B. spielt die \rightarrow *wissenschaftlich-technische Revolution*. Daraus ergeben sich Möglichkeiten für eine grundlegende Veränderung der Produktionsmethoden, für die Schaffung neuer, hochproduktiver Arbeitsinstrumente und die Entwicklung moderner Werkstoffe. Im Sozialismus können die Früchte des \rightarrow *wissenschaftlich-technischen Fortschritts* voll und ganz für die Entwicklung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen eingesetzt werden. Deshalb ist bei der Schaffung der m. B. die Verbindung der wissenschaftlich-

technischen Revolution mit den Vorzügen des sozialistischen Wirtschaftssystems eine unumstößliche Aufgabe. Während die materiell-technische Basis des Sozialismus im allgemeinen mit der Überwindung der Deformationen und Widersprüche der materiell-technischen Basis des Kapitalismus verbunden ist, wächst die m. B. untrennbar aus der des Sozialismus hervor. Sie unterscheidet sich von dieser durch ihren wissenschaftlich-technischen Inhalt, ihre Dimensionen und Strukturen, durch ihre Effektivität sowie durch Charakter und Inhalt der Arbeit. Die m. B. wird in der Sowjetunion, dem ersten Land, in dem die entwickelte sozialistische Gesellschaft errichtet und planmäßig mit der Schaffung der Grundlagen des Kommunismus begonnen wurde, unter Führung der \rightarrow *Kommunistischen Partei der Sowjetunion* erfolgreich entwickelt. In Verwirklichung der Beschlüsse des XXIII. Parteitag der KPdSU hat das Sowjetvolk neue Siege bei der Schaffung der m. B. errungen. Das Wirtschaftspotential der UdSSR hat sich bedeutend vergrößert, die Produktionsgrundfonds der Volkswirtschaft sind in den Jahren 1966—1970 um 50% erhöht worden; in dieser Zeit wurden 352 Md. Rubel investiert. Der XXIV. Parteitag der KPdSU hat die Wege für den weiteren Aufbau der m. B. konkretisiert und die besondere Bedeutung der strukturellen und qualitativen Veränderungen unterstrichen, die der wissenschaftlich-technische Fortschritt mit sich bringt. Der neunte Fünfjahrplan zur Entwicklung der Volkswirtschaft der UdSSR (1971-1975) stellt eine wichtige Etappe für den weiteren Vormarsch der Sowjetgesellschaft zum Kommunismus, bei der Schaffung der m.